



Aktuelle Informationen für die Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Fitzbek

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

gern informiere ich Sie über aktuelle Punkte in der Gemeinde Fitzbek:

Eine Datenautobahn für den Kreis Steinburg – Teilnahmeverfahren gestartet!

Die Gemeinde Fitzbek ist seit Ende 2010 Mitglied im Zweckverband „Breitbandversorgung Steinburg“. Ich engagiere mich als Vorstandsvorsteher in diesem Zweckverband, dem über 100 Gemeinden aus dem Kreis Steinburg angehören. Das gemeinsame Ziel der Mitgliedsgemeinden ist es, eine schnelle Internetversorgung in den Mitgliedsgemeinden zu erreichen. Auch wenn mit einer guten LTE-Anbindung die erste Not beseitigt wurde, die entscheidende Hürde wurde nun nach umfangreichen Abstimmungen mit dem Innen- und Wirtschaftsministerium des Landes Schleswig-Holstein genommen. Das Auswahlverfahren ist gestartet. Die Chancen für eine Realisierung sind aus heutiger Sicht positiv zu bewerten. Weitere Details können Sie der Presseinformation auf der Rückseite entnehmen. Über das weitere Verfahren werde ich an dieser Stelle laufend berichten.

Auf Brokstedter Seite: Erdbewegungen an der Pionierbrücke abgeschlossen (Brokstedter Au)

Die Erdbewegungen an der Brokstedter Au sollen zu einer weiteren Verbesserung der Gewässerqualität laut EU-Gewässerrahmenrichtlinie führen. Träger der Maßnahme ist der Gewässerpflegeverband Großenaspe-Wiemersdorf. Durch ein zusätzliches Mäandrieren der Brokstedter Au im Einmündungsbereich der Stör wird der Sandeintrag in die Stör vermindert.

Wegearbeiten/Banketten

Im Harthorstweg wurden zum Ende des Winters nach einem Starkregen die Banketten abgeschoben, eine Auffahrt zum Feld verändert – die Gefahr bei Starkregen und damit verbundener Erosion wird dadurch stark reduziert. Ebenfalls im Heezenweg, Boneasweg (hinter dem Karkweddelbach Richtung Wald) und in der unteren Dorfstraße wurden entsprechende Banketten-Arbeiten vorgenommen. Zudem wurde im Boneasweg eine vor vielen Jahren bei Brückenarbeiten zugeschüttete Grabenleitung in den Karkweddelbach repariert. Beim Wegeunterhaltungsverband haben wir verschiedene Straßenabschnitte zur Reparatur (Vergießen der Risse) angemeldet. Ein erster Abschnitt im Heezenweg wurde bereits berücksichtigt.

Kinderspielplatz

Auf dem Spielplatz werden derzeit Reparaturen vorgenommen, um die Attraktivität zu erhöhen. Ein Teil der Arbeiten soll voraussichtlich zum Pfingstfest abgeschlossen sein.

Pfingstsonntag, 27.05.2012 – Trecker-Treck auf dem Gelände hinter dem Feuerwehrhaus

Freuen Sie sich auf Pfingstsonntag: Fitzbek steht wieder Kopf. Hunderte von Zuschauern schauen sich dann das Spektakel rund um die Traktoren an. Bitte beachten Sie, dass ein hohes Verkehrsaufkommen erwartet wird!

Sonntag, 03.06.2012 – Kinderfest

An diesem Tag dreht sich alles um die Jüngsten in unserer Gemeinde – kommen Sie zum Hof der Fam. Mohrdieck! Tolle Spiele und Geschenke warten auf die teilnehmenden Kinder, gemütliches Beisammensein und Vogelschießen auf die Eltern, Großeltern und Freunde.

Mit freundlichen Grüßen zum Pfingstfest

Henning Ratjen

Bürgermeister

Presseerklärung

Eine Datenautobahn für den Kreis Steinburg – Teilnahmeverfahren gestartet!

Der Zweckverband „Breitbandversorgung Steinburg“, Itzehoe, verfolgt ein ehrgeiziges Ziel. 97 Mitgliedsgemeinden sollen den Anschluss an die Datenautobahn erhalten und damit die Attraktivität der Kommunen steigern. Am 02. Mai 2012 startete der Zweckverband das Teilnahmeverfahren für die Umsetzung des anspruchsvollen Projektes.

Der Zweckverband „Breitbandversorgung Steinburg“ beabsichtigt, ein zukunftsweisendes Breitbandnetz realisieren zu lassen, um allen zurzeit unterversorgten Gemeinden und Städten den Anschluss an die Datenautobahn zu ermöglichen. Für die ca. 80.000 Einwohner (ca. 37.000 Haushalte) stellt sich die Versorgungssituation mit Breitband sehr unterschiedlich dar. Durch den geringen DSL-Ausbau im Kreis Steinburg ergibt sich für ca. 70 Mitgliedsgemeinden eine Unterversorgung von < 2 Mbit/s, in weiteren 13 Gemeinden sind Ortsteile unterversorgt.

Über das Teilnahmeverfahren wird jetzt ein Bieter gesucht, der die Leistungen Planung, Bau (Leerrohre, Glasfaser), Betrieb und Dienste für das Ausschreibungsgebiet übernimmt. Das entstandene Netz wird im Eigentum des Zweckverbandes bleiben und an den oder auch die Bieter verpachtet.

Das entsprechende Unternehmen wiederum tritt an die Kunden, Haushalte und Unternehmen heran – ein attraktives Angebot an Endkundenprodukten (z. B. Telefon, Internet und TV) soll zu einer hohen Akzeptanz und einer hohen Anschlussquote führen. Denn nur eine hohe Zahl von Kunden garantiert die Finanzierung des Glasfasernetzes.

„Das angestrebte Breitbandnetz ist ein Meilenstein für unsere Gemeinden und Städte und die im Ausbaubereich ansässigen Unternehmen und Privathaushalte“, betont Henning Ratjen, Bürgermeister der Gemeinde Fitzbek, der dem Zweckverband „Breitbandversorgung Steinburg“ seit eineinhalb Jahren vorsteht. „Eine leistungsfähige Internetverbindung ist heute schon genauso wichtig wie die Anbindung zur Autobahn. Die Glasfaser-DSL-Leitungen ermöglichen dem Nutzer den Zugang zu modernen Multimediaanwendungen. Diese Infrastruktur erlaubt höchste Bandbreiten und erfüllt hinsichtlich der Übertragungskapazität alle Anforderungen der kommenden Jahre.“

Um den finanziellen Rahmen des Zweckverbandes nicht zu sprengen, ist die Umsetzung auch in einem Phasenmodell vorstellbar, das mehrere Ausbaustufen und Schritte – evtl. mit alternativer Technik – beinhaltet. Doch eins ist klar: Gebaut werden kann jeweils in den einzelnen Gebieten nur, wenn entsprechende Endverträge vorliegen - damit wird das Risiko für den Zweckverband und die möglichen Bieter begrenzt.

Umfangreich unterstützt wird der Zweckverband durch den Kreis Steinburg. „Eine schnelle Internetverbindung hilft, unsere Gemeinden und Städte attraktiver zu machen – es ist auch vor dem Hintergrund des demografischen Wandels besonders wichtig, dass der ländliche Raum zukunftsfähig bleibt“, erklärt Dr. Friedrich-W. Stork, Dezernatsleiter beim Kreis Steinburg.

Die Investitionsbank als Landesförderinstitut begleitet das Vorhaben des Zweckverbandes. Olaf Tölke, Leiter des Infrastrukturfinanzierungsbereichs, führt aus: „Als Investitionsbank unterstützen wir das Vorhaben des Zweckverbandes ausdrücklich und tatkräftig. Die flächendeckende Versorgung unseres Bundeslandes mit schnellem Internet kann nur mit Kooperationsmodellen wie diesem gelingen. Mit unserem Produkt IB.Breitband stellen wir beratende Begleitung und zinsgünstige Finanzierungsmittel in Kooperation mit regionalen Kreditinstituten zur Verfügung.“

Auch das Breitband-Kompetenzzentrum Schleswig-Holstein (BKZSH) unterstützt das Engagement des Steinburger Zweckverbandes. „Die Arbeiten des Zweckverbandes schaffen grundlegende Erkenntnisse, die landesweit in anderen Projekten aufgenommen und weiterentwickelt werden können“, stellt Dr. Derek Meier, Leiter des Breitband-Kompetenzzentrums Schleswig-Holstein erfreut fest, „dadurch können die Projektlaufzeiten reduziert und einige Umwege vermieden werden.“